

Le roller derby, un sport de contact féministe

Un entraînement avec... L'équipe mixte de roller derby de Cholet, Les Patronnes. Un sport physique et féministe sur patins à roulettes, importé des États-Unis.

1 2 3 4 5 6 7 8

Les roues crissent sur le sol de la salle Bordage Luneau. Sur leurs patins, l'équipe de roller derby de l'association Camouflage street crew s'échauffe sous la supervision de leur coach, Naëlle Lebert. À les regarder tourner en rond sur un couloir défini par des bandes au sol, tous dans le même sens, les règles demeurent floues sur ce sport importé des États-Unis. « C'est un sport de contact », explique Charlene Groult, la présidente. Le but : que l'un des joueurs réussisse à dépasser ceux du camp adverse sans se faire sortir de la piste ou projeter au sol.

Un sport féministe

Ce lundi soir, ils sont six à s'entraîner. Deux hommes et quatre femmes pour un sport principalement féminin, et surtout féministe. Le roller derby contemporain est influencé par la troisième vague féministe outre Atlantique des années 1990.

Au rythme du sifflet de la coach, Charlene Groult alterne entre phase intense de roulage et récupération au centre. Pour boire quelques gorgées d'eau, elle retire son protège-dents, l'un des équipements de protection obligatoires à l'instar des genouillères, coudières, protège-poignets et du casque.

La première vingtaine de minutes débute par un off, soit un échauffe-

ment sans patins. « C'est un sport physique, il faut bien se préparer », lance la présidente en retournant en piste, autrement dit le track. Puis vient ensuite le cardio, renforcé par des tours de terrain, et la musculation, développée en plusieurs exercices : des routines qui reprennent les techniques de freinage, de demi-tour, de patinage en arrière... Les formulations techniques arrivent vite. « On fait des exercices de derby, comme apprendre à bloquer ou encore à jammer à dépasser le pack. » Traduction : apprendre au sprinter à dépasser les coureurs de l'équipe adverse sans se faire éliminer.

La fusion du skate et du roller

S'ils sont aussi peu à s'entraîner, et pas assez pour composer une équipe qui doit aligner 15 joueurs, c'est en partie à cause de la pandémie de Covid-19. « On a perdu du monde car c'est un sport de contact, c'est à partir de là que nous avons fusionné avec le club de skateboard pour devenir Camouflage street crew. Ensemble, on est plus fort pour demander une salle et des modules. » Lorsque les entraînements ont repris, ils n'étaient que trois. Désormais, entre le roller derby, la danse (le côté ludique et artistique du roller) et le skate, l'association compte une cinquantaine de membres.



Départ d'un entraînement de vitesse sur la piste d'entraînement du club de roller derby de Cholet. | PHOTO : OUEST-FRANCE

« Mais il y a de la place », réitère la présidente dans l'optique d'attirer un minimum de six nouveaux membres adultes pour démarrer des séries de matchs amicaux à la rentrée. « Même ceux qui n'ont jamais fait de patin, c'était mon cas en 2015 », soit la date

de création des Patronnes – le nom du club avant sa fusion.

Plus d'informations : sur le site camouflagestreetcrew.com.

Julia MAZ-LOUMIDES.

Le jeu de l'été à Cholet

Sa verrière pour évoquer le musée d'Art et d'Histoire



La verrière est une œuvre de Daniel Buren. | PHOTO : OUEST-FRANCE

1 2 3 4 5 6 7 8

La réponse à la première énigme du jeu de l'été de l'édition Ouest-France de Cholet, proposée jeudi dernier, est la verrière du musée d'Art et d'Histoire de Cholet. Celle-ci accueille le visiteur avant qu'il ne pénètre au sein du bâtiment, situé avenue de l'Abreuvoir.

Cette verrière est l'œuvre de Daniel Buren, peintre, sculpteur et plasticien français, aujourd'hui âgé de 85 ans. Créateur, notamment, des célèbres « colonnes de Buren » dans la cour du Palais-Royal à Paris, l'artiste a réa-

lisé « Sous la couleur » à Cholet en 2004. L'idée était de jouer avec la course du soleil pour créer un jeu de couleurs en perpétuelle évolution au niveau de l'entrée du musée.

Créé en 1993, le musée d'Art et d'Histoire compte, dans son architecture même, une seconde œuvre, réalisée pour l'occasion. Il s'agit, dans le hall d'entrée, d'« Intersection d'un plan oblique avec huit colonnes et décor d'architecture », par le Choletais François Morellet (1926-2016).

Dernière minute

Le Stade Rennais en visite avant le tournoi Carisport



Les joueurs de Rennes ont pu visiter le foyer la Longue-Chauvière. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les équipes U19 participant au tournoi solidaire Carisport sont arrivées jeudi dernier dans les Mauges. Après une première nuit dans leurs familles d'accueil, les jeunes ont découvert, hier, des lieux d'accueil de personnes en situation de handicap sur le territoire. L'occasion pour les sportifs de comprendre l'objectif de récolte des dons par l'association toute l'année et durant le week-end.

Les joueurs de Rennes (Ille-et-Vilaine) en ont appris plus sur le foyer de la Longue-Chauvière, l'organisme de

soutien et de services aux personnes en situation de handicap sur Cholet. Ils ont pris part à des activités avec les pensionnaires du lieu après une visite. « C'est un tournoi dont ils se souviennent, se réjouit Jean-Fabien Pessler, entraîneur adjoint des U19 du stade Rennais. Au-delà de la compétition, c'est un week-end important pour la cohésion de groupe. »

Demain, les équipes se retrouveront sur le terrain pour disputer les matchs de poules.

La Protection civile ouvre une nouvelle antenne

Implantée depuis 45 ans dans le département, la Protection civile ouvre une première antenne à Cholet pour « répondre aux fortes demandes du secteur ».

Forte de 120 bénévoles, la Protection civile du Maine-et-Loire, établie dans le département depuis 45 ans (1), a ouvert le jeudi 27 juillet sa première antenne à Cholet. Dans un local prêté par la municipalité, salle du Plessis, l'association agréée de sécurité civile dispose de matériel et de secouristes bénévoles formés pour « répondre aux fortes demandes de ce secteur ».

À Angers auprès des personnes sans abri

La Protection civile intervient à la demande du préfet, du sous-préfet, de la police et de la gendarmerie, notamment lors de plans communaux de sauvegarde (risque sismique, inondation, nucléaire, climatique...) en participant à l'information de la population et à la mise en place de centre d'accueil. « En 45 ans d'existence, cela n'est pas encore arrivé dans le département », note le

président départemental, Luc Allard. Pendant la crise sanitaire liée au Covid-19, elle est intervenue avec les communes dans la gestion des centres de vaccination, et chaque hiver, la Protection civile intervient auprès des personnes sans domicile fixe au déclenchement du plan Grand froid.

L'été au festival de Trélazé

En lien avec les sapeurs-pompiers et le Samu, la Protection civile participe en outre aux événements culturels. Ils assurent notamment le dispositif de sécurité de festivals d'été, comme celui de Trélazé. « Des bénévoles peuvent aussi venir en renfort dans d'autres départements, explique le président. En juillet, nous étions aux fêtes de Bayonne. »

Les personnes, majeures, intéressées pour rejoindre l'association affiliée à la Fédération nationale de protection civile « ne doivent pas obligatoirement être formées en secouris-



La Protection civile a ouvert une antenne à Cholet, salle du Plessis. | PHOTO : PROTECTION CIVILE 49

me, explique Luc Allard. Dans ce cas, nous nous chargeons de la formation ». En juillet, la Protection civile a formé dans le Maine-et-Loire 103 personnes.

re@protection-civile.org. Lucile MOY.

(1) Son siège social se situe au centre de santé mentale angevin (Cesame), à Sainte-Gemmes-sur-Loire.

Contact : par courriel à maine-et-loi-

À l'agenda de Cholet et sa région

Annoncez gratuitement vos événements sur : www.infocale.fr

Cholet
Alcooliques anonymes et Al-Anon,

groupe Pasteur Cholet
Afin de se libérer et de ne pas rester seul face à l'alcool, les personnes concernées peuvent venir en parler en toute confiance. L'association aide les malades alcooliques et l'entourage pour oser en parler.

Ouvert à tous, le deuxième mardi du mois.
Mardi 8 août, 20 h 30 à 22 h, centre social, rue du Dr-Maillard. Gratuit.
Contact : 07 67 66 29 47, 07 49 73 71 28.

Coron Ball-trap
La société de chasse de Coron invite les spectateurs, tireurs débutants ou passionnés, à son ball-trap. Restauration rapide. Tombola. Armurerie Charles-Edouard Mouchard.
Samedi 5 août, 16 h à 0 h, dimanche 6 août, 10 h à 21 h, route de Vihiers, zone de Chante-le-Vent, direction la Barrière.

Lys-Haut-Layon Messes du week-end
Samedi 5 août, à 18 h, en l'église de Vihiers.
Dimanche 6 août, à 9 h 30, à Cléré-sur-Layon ; à 10 h 30, à la communauté de La Salle-de-Vihiers ; et à 11 h, à Vihiers et à La Plaine.

Carnet

Naissances
Maine-et-Loire. Jannah Jerbi, 1, passage Lyautey, Cholet ; Léandre Lamielle, 15, rue du Breloquet, Cholet ; Chloé Doublet, le Planty, Trémontines ; Léo Lizé Morin, 10, rue des Aubépines, Saint-Léger-sous-Cholet.

Vendée. Margot Chevallier, 17, impasse des Hêtres, Pouzauges.

5 ET 6 AOÛT 2023

31^e édition

TOURNOI U 19 NATION

Entrée et parking GRATUITS

SAMEDI 5 AOÛT

14h30-16h15-18h00

MATCHS DE POULE

Beaupréau/Jallais/La Séguinière/St-Macaire-en-Mauges

DIMANCHE 6 AOÛT

à partir de 13h00

LE MAY/EVRE

de 13h00 à 17h00

18h00 FINALE

Jallais/La Séguinière (9h30)
Beaupréau/St-Macaire-en-Mauges (10h00)

INFOS ET PROGRAMME COMPLET SUR WWW.CARISPORT.ASSO.FR

CET ÉTÉ, TOUS BRICOLEURS

LA BONNE AFFAIRE

VOUS AIMEZ

4.4/5

★★★★★ (A)

24.99€ -20%

Le m²

19.99

RCS LILLE 384 560 942